

L'Echo de la Goutte

Bulletin (plus ou moins) semestriel du
SEL de Besançon – redécouvrons l'Echange

Siège social : 12 rue de la Famille 2500 Besançon

Site web: <http://besansel.free.fr>

N° 20 – février 2010

Bonjour à tous les SEListes de Besançon et environs, et à leurs amis,

Voici un n° fourni de notre bulletin !

Il comprend :

- un compte-rendu de l'Assemblée Générale du SEL, avec un bref bilan financier ;
- la composition de l'équipe d'animation ;
- le carnet des membres actifs (réservé aux membres à jour de leur cotisation) ;
- le tableau des offres et demandes au sein de notre SEL;
- un petit panorama de la galaxie du mouvement SEL : SELidaire, Route des SELs, Route des Stages, tout un monde où s'investir
- nos prochains rendez-vous : marchés bisontins, marchés InterSEL, propositions d'ateliers, randonnées, repas...
- Une proposition pour utiliser au mieux notre réserve d'euros.

Preuve, s'il en était besoin, que le SEL n'est pas un lieu de consommation béate, mais au contraire un réseau social qui n'a rien de virtuel, qui ne fonctionnera que si chacun s'investit selon ses capacités, son plaisir et ses goûts, où chacun, quel que soit le niveau d'études ou les compétences, peut recevoir et apporter des richesses, sa richesse.

Jean-Pierre -224

Rédacteur de L'Echo de la Goutte

Directeur de publication (!)

(lequel directeur de publication présente ses excuses pour la présentation matérielle du bulletin : il n'a pas réussi à harmoniser les graphies de différents documents compilés, à intégrer correctement une photo, etc... Il est preneur d'aide pour le prochain n°, qui devrait paraître à l'automne).

Compte-rendu de l'ASSEMBLEE GENERALE du SEL de Besançon, le
22 JANVIER 2010 à la Maison de la Famille

Participants

Présents

Thérèse Henry (26), Chantal Jeannin (63), Bernard Benderriter (70), Anne Guillemot (78), Mohamed Benani (87), Michel et Angèle Loujustisserand (119), MichelleViollon (147), Francis Dotte (150), MarieAnnik Rousset (155), Edith Abeille (193), JeanPierre Cattelain (224), Véronique Perrot (237), Michel Binchet (242), Elisabeth Podico (255), Dolorès Jouslin (259),

Annie Bianchi (263), Françoise Gros (266), Claire Jeannot (273), Jocelyne Moutarlier (277), Catherine Treuvey (313), Dominique Shirrecker (342)

Absents

Joëlle Viennet (25), Maguy Pianet (27), Elisabeth Gladstone (31), Jacqueline Poux et Philippe Binder (76), Béatrice Vandeville (91), Mohamed et Fouzia Guedouar (100), Carminda Coste (122), Marie Pereira (133), Daniel Mougey (134), Elisabeth Chenevez (138), Léna Diars (145), Colette Chaillet (146), Bernard Debrie (154), Agnès Wattelier (160), Gaëlle Grueau (202), Arthur Tissot (217), Cécile Joly (233), Alain Giorgetti (235), Gérard Pierron (236), Robert Bardy (245), Marie Cartier Nolot (247), Danièle Oudet (248), Solange Boulanger (250), Valéry Georges (251), Christophe Girard (252), Loïc Bully (254), Martine Tiranzoni (256), Christel et Lucienne Jaussaud (257), Lusiane Carmont (258), Marie Schwebel Jolivet (261), Michèle Lime (262), Fatima Gherbi (264), Stéphane Salvador (265), Céline Courberand (267), Caroline Cannelle (268), Véronique Sioly (270), Armelle Roy (271), Majka Enderlin (272), Claire Jeannot (273), JMarie Bosset (274), Thérèse Penini (275), Françoise Zipper (276), MChristine Gauthier (278), Alain Champion (280), Christophe et Valérie Demolombe (292), Denise Juif (293), Colette Vigneron (294), Claire Desportes (296), Josiane Caretti (305), Annette Cazaux (306), Aline Faivret (307), Mireille Cuvellier (308), William Cornuez (309), Bernadette Lethier (310), Robert et Muriel Guitschula lega (311), Philippe Bouteiller (312), Mustapha Kharmoudi (314), Cécilia Bertin (320), Thomas Billerey (321), Dominique Voiry (322)

Représentés

Eliane Botcazou (253) représentée par JeanPierre Cattelain (224) ;
Didier Signoret (260) représenté par Véronique Perrot (237) ;
Evelyne Brule (269) et Mireille Fuchot (58) représentées par Michel Binchet (242) ;
Catherine Jallon (101) représentée par Chantal Jeannin (63) ;

La modération de la séance est confiée à Michel (242).

1) Analyse du fonctionnement du SEL

Rapport d'activité

Présentation succincte du rapport d'activités par JeanPierre CATTELAINE (224).
86 adhérents inscrit en 2009. La cotisation est encore maintenue à 8.40€ pour cette année

Rapport financier

Présentation du rapport financier par Véronique PERROT (237).

Compte de résultat pour la période du 01/01 au 31/12/2009

DÉPENSES

Assurance 2009 177,90
Assurance 2010 54,60
Cotisation sel idaire 7,50
Cotisation route des SEL 14,00
Frais bancaires 9,00
Frais postaux et photocopies 180,34
Bénéfice de l'exercice 262,26
TOTAL 705,60

RECETTES

84 cotisations 705,60

TOTAL 705,60

Solde disponible au 31/12/2009 : 1164,08 €

Vote : Pour : 24 ; contre: 0 ; absents: 2. Le rapport financier a été approuvé.

2) Fonctionnement pour 2010

Établissement du budget et des cotisations

Sur proposition de Jean-Pierre CATTELAÏN (224), le montant des cotisations est maintenu à 0.70 €/ mois, soit 8.40 € pour l'année 2010 ; il descendra à 0.50 euros / mois, soit 6.00 euros pour l'année 2011 et les suivantes, sauf si des projets, nécessitant des fonds supplémentaires, sont mis en place par l'équipe, avant la prochaine AG.

Dans le cas où des fonds supplémentaires s'avèreraient nécessaires, l'équipe établira un budget prévisionnel et fera une proposition de modification du montant des cotisations, avant la prochaine AG.

Ce fonctionnement sera reconduit d'année en année, jusqu'à nouvelle décision.

Vote : Pour : 26 ;contre : 0 ;absentions: 0 .

3) Dates des marchés pour les premiers mois de 2010

Prochains marchés : samedi 13/02/2010 : de 14:00 à 15:00 : marché ; de 15:00 à 16:00 : pointage des carnets d'adhérents par l'ensemble des adhérents présents.
Le 12/03/10 de 18h à 19h à la Maison de la Famille

4) Choix de l'équipe d'animation

Liste des membres de l'association qui effectueront les tâches pour 2010

Tâches (par ordre alphabétique) Adhérents

Accueil et inscription	Michelle (147) Claire (273) Chantal (63) Dominique (342)
Accueil téléphone	Michelle (147) Michel et Angèle (119) Bernard (70) Véronique (237) Annie (263)
Carnet d'adresses postales, électroniques	Michel (242)
Comptes en gouttes, carnets	Michel et Angèle (119) Michelle (147) Dominique (342)
Diffusion médias	Mireille (58), Thérèse (26)
Expression des offres et des demandes	Véronique (237)
Gestion de la liste des points de l'ordre du jour de la réunion suivante	!! POSTE A POURVOIR !!
Journal	Jean-Pierre (224)
Kits d'accueil, valise	Chantal (63)
Photocopies, envois postaux	Bernard (70)
Relevé du courrier postal, interSEL régional	Thérèse (26)
Renseignements par courriel	Evelyne (269) Claire (273)
Représentation légale	Jean-Pierre (224)
Route des Sels	Edith (193)
Route des stages	! POSTE A POURVOIR !!
Réservation de salles et marchés	MarieAnnick (155)
Secrétariat de séance (prise de notes en réunion)	Véronique (237)
Site internet	Michel (242)
Trésorerie	Véronique (237)

Les membres suivants ont fait part de leur démission avant l'AG :

Mireille FUCHOT (58), Christophe GIRARD (252)

Concernant les membres de l'équipe absents lors de l'AG : l'AG ne peut pas renouveler les mandats à ces membres, sans que ces membres aient manifestés leur accord. Il est donc demandé aux membres suivants s'ils souhaitent continuer à faire partie de l'équipe :

Stéphane SALVADOR (265), Fatima GHERBI (264), Evelyne BRULE (269)

Carminda COSTE (122), Gérard PIERRON (236)

4.1) Comptes en gouttes, carnets

Concernant les carnets d'échange, l'année dernière, la stratégie de récupérer les cartes pour vérification était une bonne idée, mais elle n'a pas vraiment été mise en place. Après discussion, nous décidons de pointer les carnets d'échanges des adhérents les jours de marché. En plus des adhérents de l'équipe (Michel et Angèle LOUISTISSERAND (119), Michelle VIOLLON (147), Dominique SCHIRRECKER (342)), tous les présents au marché de février 2010 sont conviés à participer au décompte des gouttes.

Le soir de l'AG, Michel (242) a scanné les cartes des personnes présentes.

4.2) Diffusion médias

Thérèse HENRY (26) reprend ce travail, et se fera aider de Mireille FUCHOT (58)

5) Modification du règlement intérieur :

Permettre à tous ceux qui le souhaitent, de rentrer dans l'équipe ou d'en sortir, à tout moment au cours de l'année, sans attendre l'AG suivante pour entériner ce fait car il est trop contraignant actuellement pour les intéressés comme pour l'équipe qui attend sur eux, en vain.

Vote : Proposition adoptée à l'unanimité.

6) Présentation de la nouvelle maquette de la carte d'échange :

Demande d'adoption du nouveau format.

Michel (242) nous a présenté un nouveau format pour la carte d'échange (format A4 avec intitulé de la nature de l'échange). Cette carte sera mise en place cette année.

Vote : Pour : 26 ; contre : 0 ; absentions : 0.

7) Questions diverses, sans vote

7.1) Il est envisagé de participer à une manifestation à la Maison de quartier de Saint-Ferjeux.

7.2) Discussion sur la couleur des carnets d'échange

Il est envisagé que tout le monde passe au nouveau format, en début d'année 2010. Concernant ces carnets d'échange, l'année dernière, la stratégie de récupérer les cartes pour vérification, était une bonne idée, mais elle n'a pas vraiment été mise en place, après discussion, nous avons décidés de pointer les carnets d'échanges des adhérents les jours de marché.

7.3) L'AG souhaite que les adhérents absents informent l'équipe de leur absence

Lorsqu'ils peuvent le faire avant l'AG. Et qu'ils fassent savoir à l'équipe quelle est leur position (vote) sur les points à l'ordre du jour ; et, pour les adhérents faisant partie de l'équipe, s'ils continuent ou non dans l'équipe (au même poste ou à un autre).

7.4) Discussion sur l'envoi des documents à ceux qui n'ont pas Internet

À quel rythme ?

7.5) Discussion sur les gouttes de lait transférées des adhérents vers l'équipe (5 gouttes par mois).

7.6) Il est envisagé de placer l'argent actuellement sur le compte en banque de l'association

Sur un compte NEF, permettant d'aider des projets alternatifs.

7.7) Discussion pour envisager d'acheter un ordinateur qui

appartiendrait à l'association

Étant donné que l'association a des disponibilités financières qui augmentent au fil des années.

7.8) Discussion sur des projets conviviaux

Avec un ou plusieurs organisateurs, afin de créer davantage de liens entre les adhérents : ballades, repas, piqueniques, randonnées, etc., et en essayant d'être plus actifs, plus présents ; afin de rendre le SEL plus dynamique.

Mohammed (87) souligne que dans d'autres SEL le principe est différent du notre, nous y trouvons beaucoup plus de manifestations, des repas, des rencontres, des sorties ...

En 2010, nous voulons instaurer un projet ambitieux de communication.

7.9) Discussion sur la possibilité, pour ceux qui sont en déficit de gouttes, de participer à ces projets conviviaux

Afin de compenser leur déficit : participation à la fabrication d'un repas, etc.

7.10) Discussion sur la possibilité de mettre en place un forum de discussion sur Internet.

7.11) Suite à ceci, nous établirons un budget pour 2010 afin de définir l'argent dont nous avons réellement besoin.

8) Désignation du représentant légal

Jean-Pierre Cattelain (224) reste au poste de représentant légal de l'association pour autorisations et déclarations à la préfecture.



Les **Offres et demandes** au sein du SEL de Besançon.

Les membres à jour de cotisation et connectés à Internet ont reçu la liste par mel il y a quelques jours.

Vous pouvez la retrouver sur le site <http://besansel.free.fr>.

Les non-connectés la trouveront sur papier, jointe au présent bulletin.

Liste des membres actifs à la date du 10 février 2010.

Les connectés l'ont reçue par mel il y a quelques jours (en cas de difficulté, demander un nouvel envoi à : veper3878@orange.fr)

Les non-connectés la trouveront sur papier, jointe au présent bulletin ;

Rappel : cette liste est confidentielle, elle ne doit pas être transmise aux non-membres du SEL.

LA GALAXIE DU SEL...

Si pour l'adhérent de base qui découvre le système SEL, le marché mensuel et les échanges que permet la liste d'Offres et de Demandes semblent l'essentiel, en fait le SEL, c'est toute une galaxie où se manifeste une extraordinaire créativité.

Le SEL, c'est aussi **SEL'idaire**, son site, ses forums, son bouillonnement d'idées et de propositions, ses services (c'est grâce à SELidaire que le SEL de Besançon est assuré pour un coût 3 fois inférieur aux prix du marché), l'aide apportée à la création de nouveaux SEL, ses ateliers de réflexion, ses rencontres annuelles en été... SELidaire publie un guide précieux, « SEL, mode d'emploi » et une lettre annuelle, « Echanges La Lettre », « ELL » pour les intimes, publication à laquelle tout SEListe peut s'abonner gratuitement (par mel).

Allez faire un tour sur le site www.selidaire.org. Gare au vertige !

On y trouve l'annuaire de tous les SEL de France, de Navarre et au-delà de nos frontières, des liens vers les sites de ces SEL (ça donne plein d'idées, et puis si vous allez à Roscoff ou Carpentras pour vos vacances, regardez ce qui s'y passe !). On y trouve même des infos sur les monnaies alternatives en Afrique, sur le style particulier de « Troc-Actif Suisse », sur les prochaines rencontres d'été, des idées de lectures, des pistes pour des rencontres... Le correspondant local est Philippe-76.

Le petit texte suivant est d'un des animateurs les plus actifs de SEL'idaire :

Une structure comme SEL'idaire, fabuleusement novatrice, est une chance pour les SEL et pour la planète. Evidemment c'est un laboratoire, car personne n'a l'habitude de faire fonctionner une telle structure, et c'est justement passionnant d'y arriver. Cela pourrait même devenir un modèle de fonctionnement alternatif. Imaginons une entreprise qui fonctionnerait comme cela, les actionnaires (ceux qui payent) n'auraient pas le pouvoir, ce seraient les ouvriers qui l'auraient ... c'est pas révolutionnaire ça ?!

Roland CARBONE (SEL bellocois – 19)

Et puis on trouve aussi les « Ateliers » du SEL, parmi lesquels la Route des SEL et la Route des Stages

La Route des SEL est une association loi 1901 qui a pour but de favoriser les rencontres entre adhérents des SEL en utilisant leurs possibilités d'hébergement : du canapé à un emplacement pour une tente, en passant par le gîte, voire la mise à disposition de maison, caravane ou bateau pour séjour de courte ou longue durée.

Attention ! Ce n'est pas un service d'hôtellerie, mais bien des échanges dans l'esprit du SEL. La Route des SEL est un atelier de SELidaire, comptant environ 2200 adhérents. Ils sont regroupés dans le catalogue qui paraît en début d'année, complété par un additif. Aucun ne propose un hébergement pour s'enrichir ; ceux qui ne proposent pas d'hébergement peuvent être reçus, mais la Route des SEL n'existe que parce que les SEListes ouvrent leur porte.

Les échanges sont notés sur un Carnet de Voyages et sont exprimés en « nuitées » correspondant à 1h de service (soit 60 gouttes dans notre SEL). Il est prélevé à chaque adhérent deux nuitées par an pour le fonctionnement de la Route des SEL, même s'il n'a pas fait d'échange.

Voir le site <http://www.route-des-sel.org>.

La correspondante locale de La Route des SEL est Edith - 193 .

Qu'est ce que la Route des Stages ?

La Route des Stages est un réseau permettant à des personnes de partager, d'acquérir, de transmettre des savoirs et des savoir-faire, des passions, des apprentissages de techniques sous forme de stages.

La Route des Stages permet également à des personnes éloignées de se rassembler autour d'un pôle d'intérêt commun ou d'un projet et de coopérer.

La Route des Stages rend accessible des propositions rares ou insolites ainsi que la redécouverte de métiers anciens ou peu connus.

Parmi les offres et demandes que je vois passer sur la liste de diffusion, on trouve des chantiers participatifs de construction (maisons à ossature bois et murs de paille, rénovation écologique..), des stages de yoga, do-in, massages, des prêts de maison contre soin aux animaux ou végétaux, l'apprentissage de techniques allant du macramé à l'enduit de chaux, de la sculpture à la poterie, des propositions de découverte de sites en Picardie ou Aquitaine...

Pour en savoir plus : <http://route.stages.free.fr>

Il n'y a pas actuellement de représentant local : ceci est un appel... !

AGENDA DES RENCONTRES, MARCHES et OCCASIONS DE CONVIVIALITE

Vendredi 12 mars : MARCHE mensuel du SEL de 18 à 20h, à la Maison de la Famille, 12 rue de la Famille.

Samedi 13 mars (10h) : VISITE d'une maison rénovée en basse énergie.

Présentation de dispositifs permettant de diviser par 3 la consommation d'une maison des années 60 (véranda bioclimatique, solaire, laine de bois, VMC, lave-linge double entrée...). Infos et discussion sur les options dans l'habitat existant.

Inscription au plus tard le 10 mars auprès de Jean-Pierre -224 (tel 0381509355). 40 gouttes.

Samedi 13 mars (18h) : Atelier CUISINE et REPAS IRLANDAIS

A quelques jours de la St Patrick, petit atelier de cuisine irlandaise : nous préparerons ensemble du « soda bread » et des « boxties », et puis nous dégusterons ensemble un high tea avec saumon et thé (ou Guinness ?).

Coût : 5€ environ pour les fournitures + 60 gouttes. Limité à 6 personnes.

Inscriptions au plus tard le 10 mars auprès de Jean-Pierre -224

Samedi 3 avril (14h) : Mini-atelier COMPOSTAGE.

Comment réduire sa poubelle et valoriser ses déchets de cuisine et du jardin pour faire du terreau ? 5 mn de théorie, et atelier pratique : broyage, mélange, composteur gratuit à partir de matériaux de récup, astuces et échanges de conseils, récupération d'eau pluviale.

Inscriptions pour le 31 mars auprès de Jean-Pierre -224. 40 gouttes.

Samedi 10 avril : MARCHE mensuel du SEL de 14 à 15h, suivi d'une réunion réservée aux adhérents à partir de 15h. Date et lieu (Maison de la Famille, probablement) à confirmer, annoncés sur le site et aux réunions précédentes.

Dimanche 18 avril (17h). On parle ANGLAIS !

Let's have tea (and cakes) and speak English together !

Register by 15th April with Jean-Pierre -224. 30 "drops of milk".

Samedi 24 avril: nos amis du SEL de Vesoul tiennent leur marché. Plus de détails auprès de Thérèse-26 et sur le site.

Dimanche 2 mai (15h): on redécouvre la vieille ville de BESANCON!

Promenade au centre-ville: façades et trompe-l'œil, inscriptions, blasons, cadrans solaires, fontaines, cours, escaliers et trajés... que de richesses à (re)découvrir !

RV à 15h à la fontaine de la Place V.Hugo. Inscriptions pour le 29 avril auprès de Jean-Pierre-224. 60 gouttes.

Samedi 12 juin : INTERSEL, rencontres des SEListes de la région et marché riche de propositions, à Auxon-les-Vesoul. Plus de renseignements auprès de Thérèse-26 et sur le site.

Samedi 12 juin (10h à 17h) : BALADE « A SAUTE-COLLINES ».

Chantal nous emmènera de Chaudanne à Planoise via Rosemont et Roche-d'Or, soit 14 km avec de bons dénivelés. Forêts variées, nombreux belvédères, pique-nique partagé, plaisir et décontraction.

La météo annonce un temps splendide.

Et si le groupe (ou une partie) le décide, la conversation pourra se faire en anglais !

Inscription pour le 9 juin auprès de Chantal -26.

Et puis, c'est évident, mais cela va mieux en le disant, il se pourrait que des dates changent, que certains membres se rappellent tout à coup qu'ils savent préparer des crêpes, modeler des bougies, montrer la confection de rideaux, initier des membres à l'ikebana, que soient proposés d'autres balades, repas ou ateliers...

Infos sur le site <http://besansel.free.fr>, et aux différents marchés et rencontres.

Contrairement à d'autres réseaux sociaux, celui du SEL n'a rien de virtuel !

<p>Une proposition (honnête...) de valorisation de notre réserve en euros.</p>

L'esprit du SEL, nous en tomberons tous d'accord, c'est le contraire de la thésaurisation et de la société marchande. C'est plutôt la solidarité et la redécouverte de richesses non cotées au CAC40... C'est aussi une des formes de la finance solidaire, aux côtés du SOL, de la NEF, des Cigales, des structures de microcrédit, etc...

Il se trouve que le SEL de Besançon, faute d'un vaste projet constructif dans les mois à venir, et du fait aussi des économies réalisées sur les postes courrier et assurance, dispose d'une somme de plus d'un millier d'€.

Quelques membres proposent de souscrire un « Epidor », un livret d'épargne ouvert au Crédit Coopératif (une des deux seules banques françaises n'ayant pas de filiale dans les paradis fiscaux), et dont les intérêts (modestes au demeurant) pourraient être reversés à une association humanitaire.

Je propose l'association Habitat et Humanisme, qui rénove des logements en faveur des plus démunis (tout récemment, en collaboration avec Les Invités au Festin, une ancienne ferme à Pouilley-les-Vignes qui permet le logement de personnes en souffrance psychique).

Votre avis ?

(Jean-Pierre- 224)